

Acta de la reunión del Comité Coordinador del Grupo de Farmacia Oncológica de la SEFH (GEDEFO), celebrada el 26 de Febrero de 2014

A través de la plataforma virtual de la SEFH, se desarrolla la siguiente ORDEN DEL DIA:

Hora de inicio: 15:30 h

- 1. Aprobación Acta Reunión previa del 11/12/13
- 2. Objetivos de GEDEFO a nivel Asistencial:
 - a. Web de interacciones de antineoplásicos orales
 - b. Grupo de trabajo de manipulación
 - c. Alertas de antineoplásicos
- 3. Objetivos de GEDEFO a nivel Investigacional:
 - a. Proyecto Próstata: Situación actual
 - b. Proyecto Docetaxel: Situación actual
 - c. Proyecto Nature
- 4. Objetivos de GEDEFO a nivel Docente:
 - a. VII Curso BCOP-BPS: Situación actual
 - b. Nueva edición Curso de manipulación de citostáticos
 - c. Docencia a través de reuniones de zona
 - d. Nuevos cursos de Oncología
- 5. Relaciones con:
 - a. ESOP
 - b. SEFH
 - c. Grupos de trabajo de la SEFH
 - d. Industria Farmacéutica y Fundaciones
- 6. Plataforma Reuniones Virtuales
- 7. TIC: Página Web y Twitter
- 8. Ruegos y Preguntas

ASISTENTES:

- Mª José Agustín Ferrández
- Amparo Burgos San José
- Gerardo Cajaraville Ordoñana
- Mª Josep Carreras Soler
- Ana Clopés Estela
- Marga Garrido Siles
- Sonia González Costas
- Irene Mangues Bafalluy
- Mª José Martínez Bautista



Estela Moreno Martínez

- Esperanza Sevilla Azzati

Excusan: Eva González-Haba Peña (por problemas técnicos)

Por cuestiones de tiempo y necesidades de los asistentes, se alterna el orden de la convocatoria, tratando los temas en el siguiente orden:

1. RELACIONES CON LA SEFH

Se ha contactado con Javier Saez (coordinador de los grupos de trabajo), que nos manifiesta su intención de potenciar los grupos de trabajo desde la SEFH, por lo que tenemos que hacer más visible la actividad del grupo GEDEFO de la SEFH.

También se ha contactado con Mª José Dalama (gerente de la SEFH), explicándonos que los cursos que organicemos los coordinará la SEFH que es la que se encargará de la firma del convenio con el organizador y de todos los trámites burocráticos (créditos de formación, programas, propiedad intelectual...). Los eventos los harán públicos a través de la SEFH (web, lista SEFH o listado de distribución del grupo GEDEFO) y se valorará hacer difusión a través de la agencia de publicidad. Así ha ocurrido con el VIII curso de BPS-BCOP, que ha tenido mucha repercusión en prensa. La apertura la hizo el presidente de la SEFH con una opinión muy positiva sobre la celebración de este curso.

Otro aspecto, de índole administrativo, es que la SEFH nos ha ofrecido asesoría jurídica para la liquidación de la Fundación GEDEFO. Como grupo de trabajo, contamos con un presupuesto de 4000 € anuales, considerando de julio a junio como año contable.

Los resúmenes de la actas del Comité Coordinador se colgarán en la web de la SEFH.

2. RELACIONES CON LA ESOP

Ha habido una reunión de delegados, que se hace con carácter anual, en Hamburgo, a la cual asistió MJ Tamés en nombre de GEDEFO y ha realizado un informe que nos envió a todos los coordinadores.

La ESOP es una federación de grupos europeos que se dedican a oncología, presidida por Klaus Meier desde sus comienzos y que se renovará en la próxima junta (2016). Este cambio puede representar una oportunidad en caso de que a GEDEFO nos interesara tener más liderazgo a nivel europeo. ESOP tiene varios proyectos que afectan a la seguridad en la utilización de citostáticos (Yellow hand, Clean working para formación de manipuladores...). En esta reunión se planteó cual sería la sede del próximo congreso. Croacia se presentó como candidata, pero como España también estaría interesada y no había salido ninguna convocatoria formal, parece ser que saldrá un formulario de candidaturas y la decisión se tomará en Cracovia en el congreso de este año en junio. Ana Cloplés nos informa que han contactado con ella desde la empresa pública del Ayuntamiento de Barcelona, con interés de



que la presentemos como sede del Congreso. Formalmente no se ha presentado porque no ha habido convocatoria formal. Sería una oportunidad para situar a la farmacia oncológica española en un buen lugar a nivel europeo. Habrá que valorar los pros y los contras, como por ejemplo saber quien adquirirá la responsabilidad económica, como comenta Gerardo Cajaraville. Mientras no sale el formulario, Ana Clopés e Irene Mangues se reunirán con la empresa pública y se averiguarán las condiciones económicas. En este momento, ningún miembro del comité coordinador de GEDEFO se ha planteado asistir al congreso de la ESOP. Si nos decidimos a presentar candidatura para el congreso, debemos nombrar algún miembro de GEDEFO como interlocutor, pudiendo ser hasta 3 personas, pero una debe ser coordinador de GEDEFO.

Se le dan las gracias a MJ Tamés por el trabajo tan exhaustivo que ha realizado.

3. CONGRESO SEFH

Este año el Congreso se plantea con una estructura diferente. Hay 23 grupos de trabajo y quieren darle más protagonismo. Como GEDEFO podríamos participar en:

- Cursos precongreso: van a presentar el documento de consenso en el que participan varios grupos de trabajo (Nutrición y Farmacotecnia), en el que participaron Eva González-Haba y Ana Cris por parte de GEDEFO, por lo que ya estamos presentes en este apartado. Tendrán prioridad los proyectos presentados de forma conjunta con otras sociedades o con pacientes.
- Sesiones de Networking: sesiones interactivas, donde se traten temas de mucha actualidad, con un formato muy participativo con los asistentes y dentro del entorno 2.0. Habrá 6 sesiones, en dos días. El Comité Organizador del congreso seleccionará los grupos de trabajo. Valorarán el trabajo conjunto con otros grupos de la SEFH, otras Sociedades Científicas o pacientes.
- Reuniones grupos de trabajo: para explicar lo que hemos hecho como grupo.

Se propone pensar en ideas para networking y hacerlas llegar por mail a MJ Martínez que enviará a todo el grupo los documentos que hay que presentar. Dentro de las reuniones de trabajo no habrá mejores comunicaciones, pero nos piden 8 farmacéuticos evaluadores de pósters. Se han presentado voluntarias Estela Moreno, Irene Mangues, Sonia González, Marga Garrido, MJ Agustín, Amparo Burgos, Eva González-Haba y MJ Martínez.

Probablemente tengamos que realizar una reunión monográfica para preparar el Congreso de la SEFH, siendo el plazo para presentar los proyectos el 15 de abril.

4. RELACIÓN CON OTROS GRUPOS DE LA SEFH

Actualmente tenemos relación con Farmacotecnia, Nutrición, GENESIS, Pediatria y esperamos poder colaborar con el grupo de Farmacocinética.

El grupo de Pediatría solicitó a GEDEFO (zona de Cataluña) que revisaran las hojas de información al adolescente sobre temas de oncología, que próximamente colgarán en la web.



Con el grupo de Farmacocinética, Amparo Burgos ha contactado con ellos acerca del estudio de farmacocinética de docetaxel y ven factible el proyecto.

Con GENESIS, además del proyecto Nature, Irene Mangues plantea si GEDEFO debería ser más colaborativa y participar directamente de alguna manera en los informes GENESIS que sean de fármacos antineoplásicos. Ana Clopés expone que hace un año se contactó con un miembro de cada grupo de trabajo para decidir, a la hora de evaluar nuevos fármacos, hacer informes compartidos estando ella directamente relacionada al ser de GENESIS y de GEDEFO. Actualmente se envían los fármacos a evaluar a través de la lista SEFH y casi siempre participa algún miembro de GEDEFO en la elaboración de antineoplásicos. Ve muy positivo que haya participación de los grupos de trabajo. Irene Mangues comenta que debemos participar en estos informes de manera más institucional, como GEDEFO en vez de a nivel de título individual. Se continuará hablando con GENESIS, a través de Ana Clopés. Los próximos fármacos a evaluar se enviarán al grupo GEDEFO.

5. RELACIONES CON LA INDUSTRIA

El Laboratorio BD está interesado en que hagamos un Comité de Seguridad y ha contactado con Irene Mangues, con Gerardo Cajaraville y con Ana Clopés. Quieren que trabajemos en un documento de consenso del tema de bioseguridad y manipulación de citostáticos, en colaboración con SEEO y SEOM. Ana Clopés opina que es muy importante empezar por el documento de consenso, ya que en España no tenemos ningún documento salvo el del INSS que es inespecífico, por lo que sería una herramienta muy positiva y necesaria. Se le ha comentado al laboratorio que no deben orientar el proyecto únicamente como sistema PhaSeal (sistema cerrado de dicho laboratorio) sino como un documento más general y por supuesto debe ser un documento de consenso de todas las sociedades, incluyendo a medicina preventiva y riesgo laborales, sin ningún liderazgo en concreto.

También nos han ofrecido participar en un proyecto concreto sobre contaminación de superficies, multicéntrico.

Los asistentes están de acuerdo en que si se realizan los proyectos con apoyo de la industria, como sería este caso, se debe garantizar que sean independientes.

Ana Clopés propone priorizar el documento de consenso y que el proyecto de contaminación de superficies salga como consecuencia del mismo. Se propondrá a Eva González-Haba para la participación en este proyecto y también están interesadas en participar Ana Clopés, Marga Garrido y Amparo Burgos.

Otro curso que se pretende realizar es el de evaluación de resultados que organiza Lilly. Se centrará en la diferencia entre la diferencia entre clínicamente significativo y clínicamente relevante. Nos plantearán un programa.

Además, otros laboratorios han contactado con la coordinadora general para colaborar en la oferta de varios cursos, entre ellos:

- Jornadas de GEDEFO o recertificación de BCOP
- Curso de formación en hematología que incluya TIC



- Actividades en general de farmacéuticos dedicados a oncología

De todos los cursos que se decidan organizar, GEDEFO llevará la parte científica y la SEFH los aspectos jurídicos. Estela Moreno plantea la pregunta de qué hacer cuando nos ofrecen la organización de cursos para miembros de GEDEFO, en cuanto a que la SEFH nos pide que le demos máxima difusión a todas las actividades. Anteriormente GEDEFO a través de las zonas territoriales hacía difusión de los cursos pero no ponía el logo de GEDEFO. Se hablará con la SEFH la cuestión de poner o no el logo de la SEFH en los cursos organizados por la industria.

6. PROYECTO DE INTERACCIONES DE ANTINEOPLÁSICOS

Esperanza Sevilla ha contactado con la empresa que está gestionando la aplicación para alojar el documento de interacciones de antineoplásicos en la página web de la SEFH. Quedan por solucionar algunos problemas técnicos y definir si el acceso será libre o restringido. Esta decisión la tomara el grupo, con la opinión de los autores del trabajo.

7. INVESTIGACIÓN

Se ha presentado a la convocatoria de AISEFH el proyecto de investigación de resultados en cáncer de próstata, en el que han participado Irene Mangues, Estela Moreno, Marga Garrido y MJosé Martínez, recogiendo todas las sugerencias que ha hecho el grupo. 11 coordinadores aparecemos como investigadores y Ana Clopés le ha mandado el documento a SOGUG. Irene Mangues ha presentado el proyecto al CEIC de su hospital y estamos a la espera de que nos contesten de la SEFH si nos aprueban el proyecto, aunque se empezará con el diseño del cuaderno de recogida de datos y contactaremos con la AEMPS para la clasificación del mismo, ya que si finalmente no resulta seleccionado para su financiación, deberíamos hacerlo por ser un tema muy necesario.

En cuanto al estudio farmacocinético de docetaxel, Marga Garrido se pondrá en contacto con Eva González-Haba para redactar el estudio e intentar presentarlo a las becas de grupo de trabajo de la SEFH, cuya convocatoria saldrá en marzo, en colaboración con el grupo de Farmacocinética.

Proyecto Nature: finalmente Astellas financia el proyecto, pero no tenemos información porque el mail se ha mandado esta misma tarde. Si contamos con la financiación, se harán los 50 informes, liderado por Eva González-Haba, Sonia González y MJosé Agustín, en colaboración con el grupo GENESIS.

Encuesta de antineoplásicos orales: se ha publicado el estudio que lideró David Conde. Relacionado con el mismo, tenemos conocimientos de que ESMO quiere hacer un estudio de disponibilidad de antineoplásicos orales y ha contactado con ESOP, a través de MJosé Tames, para que se nombren varias personas de referencia. Por el momento se les ha dicho que serán David Conde e Irene Mangues.



Proyecto de "compartir fármacos": MAngeles Gil contactó con GEDEFO para ver si podíamos a través del grupo establecer algún sistema de préstamos de fármacos entre hospitales, cuando hubiera problemas de suministro o fármacos próximos a caducar. Se discute en la reunión si sería interesante como proyecto de investigación a presentar a alguna convocatoria, con objeto de conseguir financiación para el diseño de una base de datos o programa, decidiendo que se intentará realizar pero planteándolo como una lista restringida para resolver problemas puntuales, ya que el mantenimiento de esa base de datos sería complicado.

8. DOCENCIA

Ya se ha celebrado la primera reunión del VII curso BPS-BCOP y se va a celebrar este año una nueva edición del curso de manipulación de citostáticos de e-oncología. En el transcurso del curso de BPS, JL Poveda nos solicitó que se realice un curso de antineoplásicos para adjuntos.

La SEFH nos ha informado que las reuniones de zona se pueden realizar a través de la plataforma virtual de la SEFH. Falta por enterarnos de los requisitos técnicos que hacen falta para la realización de las mismas, como por ejemplo un micro potente en la sala (araña) donde se celebren y una buena conexión a internet. Estela Moreno va a hacer la gestión con el COF de Barcelona y nos informará. Tendremos que enviar a la SEFH con tiempo la convocatoria y los datos del ponente y ellos lo gestionan.

9. PAGINA WEB

Se recuerda que hay que colgar las actas de las reuniones de zona y de las del comité coordinador, a través de Esperanza Sevilla, así como las publicaciones.

Se intentará recuperar el mapa de zonas territoriales que teníamos en la página web anterior, en cuanto a miembros de GEDEFO.

Deberíamos tener un registro de hospitales que cuenten con unidad de Farmacia Oncológica. Sefa Carreras comenta que ese listado se los facilitamos a David Conde para tener el denominador en la encuesta de antineoplásicos. MJosé Martínez se pondrá en contacto con él para ver si dispone del mismo.

Se ha emitido un boletín bimensual con todos los tuits que genera GEDEFO. Se plantea la necesidad de elaboración de un "decálogo" para ver qué temas se deben tuitear (alertas, revisiones, cursos...). Por el momento continuaremos en la línea actual y no se emitirán tuits de posicionamiento.

Irene Mangues comenta que cuando el Grupo de Bioseguridad recoja la normativa y las recomendaciones de manipulación de citostáticos, deberíamos ponerlo en la web, ya que hay farmacéuticos que solicitan información a GEDEFO y no tenemos nada protocolizado como grupo.



Se decide que se tendrá que realizar una reunión monográfica para tratar el tema del congreso de la SEFH, a mediados de marzo.

Se da por concluida la reunión a las 18:30 h

Irene Mangues Bafalluy

Coordinadora Nacional

Mª José Martínez Bautista

Secretaria